

El petróleo y gas persistirán bajo un escenario de transición

ENERGÍA. SE ESPERA QUE PARA 2050, BAJO EL ESCENARIO DE LA TRANSICIÓN ENERGÉTICA, LOS HIDROCARBUROS SEGUIRÁN TENIENDO UNA PARTICIPACIÓN MAYORITARIA SUPERIOR A 50%



Julio César Vera
Presidente de la Fundación Xua Energy

“El petróleo y gas pueden ser la fuente de financiación de todo el proceso de transición energética y productiva que busca Colombia”.



Irene Vélez
Exministra de Minas y Energía

“En Colombia, la exploración de un nuevo campo toma en promedio ocho años. Una nueva área reportaría reservas y recursos hacia 2030”.

el objetivo principal es garantizar la autosuficiencia energética “sin la firma de nuevos contratos y la incertidumbre en torno a la Hoja de Ruta para la Transacción que defina el Gobierno Nacional”.

BOGOTÁ

El Ministerio de Minas y Energía reveló que, con corte a diciembre de 2022, las reservas probadas de crudo llegaron a 2.074 millones de barriles. La cartera calcula que hay una relación entre reservas probadas y de producción de 7,5 años. En cuanto a gas, las reservas probadas en 2022 cerraron en 2.82 terapiés cúbicos (Tpc): el país tiene unas reservas de 7,2 años.

Se espera que para 2050, bajo el escenario de la transición energética, los hidrocarburos seguirán teniendo una participación mayoritaria superior a 50%, un tema relevante para los gremios y expertos de petróleo y gas.

Ante este panorama, el sector de los hidrocarburos ha esbozado varios retos para el sector. La Asociación Colombiana del Petróleo y Gas (ACP) aseguró que

RESERVAS DE HIDROCARBUROS

Cifras con corte a diciembre de 2022

CRUDO

RESERVAS PROBADAS DE CRUDO: **2.074 MILLONES DE BARRILES**

▶ Aumento de 35 millones de barriles respecto a 2021

▶ Crecimiento de 1.017%

PRODUCCIÓN DE PETRÓLEO: **275 MILLONES DE BARRILES**

▶ 6 millones más respecto al año anterior

▶ Relación de reservas probadas/producción: 7,5 años

Fuente: ACP y Ministerio de Minas y Energía Gráfico: LR-GR



DEPARTAMENTOS QUE APORTAN A LAS RESERVAS PROBADAS DEL PAÍS:

Meta: 54%
(1.122 millones de barriles)

Casanare: 16%
(328 millones de barriles)

Santander: 7%
(147 millones de barriles)

Arauca: 5%
(96 millones de barriles)

Boyacá, Huila, Cesar, Bolívar: 5%

GAS

Las reservas probadas de gas cerraron en 2022 en **2,82 terapiés cúbicos (Tpc)**

▶ Tuvo una caída de -0,35 respecto a 2021

▶ El gas comercializado fue 0,39 Tpc

▶ Reservas Probadas/Producción de 7,2 años

▶ Principales reservas por departamentos:

• Casanare contiene **49%** (1,38 Tpc)

• La Guajira **20%** (0,56 Tpc)

• Córdoba **9** (0,25 Tpc)

RETOS DEL SECTOR

- 1 Garantizar la autosuficiencia energética
- 2 Tener la certidumbre de la Hoja de Ruta para la Transición Energética
- 3 Mantener la sostenibilidad financiera con una alta carga tributaria
- 4 Garantizar la operación de los campos
- 5 Fortalecer el relacionamiento con las comunidades y mejorar la percepción que se tiene de la industria
- 6 Dar estabilidad en las señales y reglas del sector
- 7 Información y transparencia sobre los beneficios de la actividad
- 8 Incrementar las reservas tanto de gas como de petróleo para garantizar la transición energética

Explicaron que uno de los desafíos será garantizar la operación de los campos, la cual está afectada por la inseguridad, el orden público y la creciente conflictividad social.

Julio César Vera, presidente de la Fundación Xua Energy, dijo que “lo primordial son las reglas de juego porque se han cambiado y hoy el sector tiene mucha preocupación. Sin estabilidad, hay menos perforación, inversión, regalías y empleo”.

Un segundo reto del sector destacado por la ACP es el fortalecimiento del relacionamiento con las comunidades, además de mejorar la percepción que se tiene de la industria y sus ventajas.

“Cada vez más las comunidades tienen mejor información y expectativas más altas

sobre los beneficios que genera el rubro energético y de hidrocarburos”, dijo Vera. El sector tiene el reto adicional de dar a conocer a las comunidades las expectativas reales de empleo e inversión. “Tiene que haber información y transparencia para buscar que a la comunidad le queden beneficios de la actividad”, agregó el experto.

La ACP cree que el país necesita una transición productiva en conjunto con la energética. La razón principal es que los hidrocarburos representan más de 50% del PIB con la operación en 19 departamentos. “Son fundamentales para la seguridad energética de todos los colombianos a corto y largo plazo”.

CRISTIAN ACOSTA ARGOTE
cacosta@larepublica.com.co

El Gobierno debe apostar por los nuevos yacimientos

La Asociación Colombiana del Petróleo y Gas (ACP) aseguró que el Gobierno Nacional no debe descartar la exploración de nuevos yacimientos y “dejar estos recursos enterrados en el subsuelo ni perder las oportunidades de mantener la inversión en el país”. El gremio cree que las reservas son limitadas y mientras los yacimientos se agotan es propicio iniciar la explotación para garantizar la autosuficiencia y promover la transición. **Irene Vélez**, exministra de Minas y Energía, aseguró que “la autosuficiencia es deseable en todos los campos de la economía”.